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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung  

des Vereins der Freunde und Förderer der Emilie-Heyermann-Realschule  

am 11. April 2018 

 

Am 11. April 2018 fand in der Teestube der Emilie-Heyermann-Realschule die 

Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde und Förderer mit insgesamt zehn Teilnehmerinnen 

und Teilnehmern statt. Eine Anwesenheitsliste ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 

Der Vorsitzende Herr Thomas Rieger begrüßte die Anwesenden und eröffnete als ersten 

Tagesordnungspunkt die Sitzung um 20.05 Uhr mit der Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung und der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung sowie der Festlegung der 

Tagesordnung gemäß der geltenden Satzung. Die Tagesordnungspunkte wurden wie folgt vorgelesen 

und einstimmig angenommen: 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26. April 2017 

TOP 4: Bericht des ersten Vorsitzenden 

TOP 5: Bericht der kommissarischen Kassenwartin 

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 

TOP 7: Entlastung des Gesamtvorstandes 

TOP 8:  Anträge der Schule zur Förderung durch den Verein 

TOP 9: Verschiedenes 

 

Zu TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 26. April 2017 

Das Protokoll vom 26. April 2017 wurde im Vorfeld auf der Homepage der Schule unter dem 

Menüunterpunkt „Förderverein“ zur Einsichtnahme veröffentlich. Mit Zustimmung der Anwesenden 

wird daher auf das Vorlesen des Protokolls verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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Zu TOP 4: Bericht des ersten Vorsitzenden 

Der erste Vorsitzende Herr Rieger berichtet im Einzelnen zu folgenden Projekten/Anträgen: 

Joint the Pipe: 

Das Projekt Joint the Pipe konnte zwischenzeitlich erfolgreich umgesetzt werden. Die Kosten in Höhe 

von insgesamt 6061,51 Euro wurden vom Förderverein in voller Höhe übernommen und 

endabgerechnet. 

Anschaffung Badminton-Schläger: 

Durch den Förderverein wurden Badminton-Schläger für die Badminton-AG finanziert. 

Medien-AG: 

Die Medien-AG wurde bislang mit einem Betrag von 554,50 Euro für die Ertüchtigung der 

Musikanlage unterstützt, der Restbetrag – genehmigt waren insgesamt 750 Euro - wird in den 

kommenden Wochen abgerufen. 

Flügelabdeckung: 

Für den Konzertflügel der Schule wurde eine Flügelabdeckung durch den Förderverein finanziert. 

Laptop und Software: 

Die Anschaffung eines Laptops inkl. Software ist zwischenzeitlich vollständig umgesetzt und 

finanziert. 

Verschiedenes: 

Die Musikbücher und CDs werden ebenso wie die Revision des Konzertflügels in den kommenden 

Wochen bestellt und über den Förderverein abgerechnet.  

Noch nicht realisiert werden konnten die Anschaffung von PC-Halterungen, sowie die Sitzgruppe für 

den Schulhof. Beide Projekte werden vorerst zurückgestellt. 

 

Darüber hinaus berichtet der erste Vorsitzende darüber, dass weiterhin eine Optimierung des 

Verfahrens zur Einsammlung des Bücher- und Kopiergeldes angestrebt wird, weil der Förderverein 

für Bareinzahlungen künftig Gebühren entrichten soll. Verschiedene Lösungsmöglichkeiten 

(Einzahlung des Büchergeldes (Eigenanteil) direkt auf das Konto des Fördervereins bzw. auf ein 

Schulkonto) werden derzeit diskutiert. Die Schule wird kurzfristig klären, ob die Abwicklung über das 

Schulkonto möglich und durchführbar ist. Eine Neuregelung konnte jedoch nicht gefunden werden, 

so dass das Thema offen bleibt und zunächst die Barsammlung durch den Förderverein beibehalten 

wird. 
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Des Weiteren informiert der Vorstandsvorsitzende darüber, dass ab dem 25.05.2018 die neue 

Datenschutzgrundverordnung (DS-GVO) gilt. Diese hat auch Auswirkungen auf die Tätigkeiten von 

Vereinen z.B. was die Mitgliederverwaltung und die SEPA-Mandate anbelangt. Anpassungsbedarf 

wurde auch für den Förderverein der EHS identifiziert u.a. die Erstellung eines Verzeichnisses zur 

Datenverarbeitung sowie die Erstellung einer Datenschutzerklärung und entsprechende Ergänzung 

auf der Beitrittserklärung des Fördervereins (Flyer und Website der Schule). 

Herr Rathmann hat sich bereit erklärt, sich mit dem Thema näher zu befassen damit spätestens bis 

zum nächsten Schuljahr die entsprechenden Maßnahmen ergriffen werden können und der 

Förderverein datenschutzkonform auftritt und handelt. Frau Broch (ehem. Schatzmeisterin des 

Fördervereins) hat sich bereit erklärt, kurzfristig Informationen zum Datenschutz aus dem 

Erfahrungsbereich der Feuerwehr beisteuern zu können. 

 

Zu TOP 5: Bericht der kommissarischen Kassenwartin 

Die kommissarisch bestellte Schatzmeisterin Frau Dahlmann berichtet zur finanziellen Situation des 

Vereins wie folgt: 

Der derzeitige Kassenstand beträgt: 

Girokonto:   24.377 Euro 

Sparbuch:   10.900 Euro 

Bürgerenergie Rhein-Sieg: 10.000 Euro 

Hiervon sind weitere Kosten in Höhe von rd. 9.000 Euro (z.B. für die Toilettensanierung, die 

Musikbücher /CDs, die Musikanlage (Restbetrag), die Revision des Konzertflügels, die AG-Leiter 

Kosten und die Hallenanmietung) in Abzug zu bringen, so dass dem Verein ein Guthaben von rd. 

15.000 Euro auf dem Girokonto verbleibt. 

Die Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen und der Photovoltaikanlage beliefen sich nach Abzug der 

Kosten  auf rd. 5.500 EUR. 

Einzelheiten hierzu ergeben sich aus dem als Anlage beigefügten Kassenberichtsprotokoll vom 

10.4.2018 sowie der Übersicht aus dem Jahr 2017.  

Die Mitgliederzahlen bleiben stabil auf niedrigem Niveau bei derzeit 131 Mitgliedern. 

Frau Dahlmann erklärt abschließend, dass sie aus beruflichen Gründen nur noch bis zur nächsten 

Mitgliederversammlung als kommissarische Kassenwartin zur Verfügung stehen wird. 
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Zu TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 

Frau Frankholz und Herr Hülzhörster haben die Kassenprüfung durchgeführt und keine 

Beanstandungen festgestellt. Die Mitgliederversammlung ist mit dem Bericht der Kassenprüfung 

einverstanden und genehmigt diesen einstimmig. 

Einzelheiten zu den Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins ergeben sich aus dem als Anlage 

beigefügten Kassenbericht vom 10.4.2018 

 

Zu TOP 7: Entlastung des Gesamtvorstandes 

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstands wie folgt zu: 

Erster Vorsitzender Herr Thomas Rieger    ja, einstimmig 

Stellvertretender Vorsitzender Herr Günter Rathmann   ja, einstimmig 

Kommissarische Schatzmeisterin Frau Dahlmann   ja, einstimmig 

Schriftführerin Frau Martina Müller     ja, einstimmig 

 

TOP 8:  Anträge der Schule zur Förderung durch den Verein 

Die Schulleitung vertreten durch Frau Frankholz unterrichtete die Mitgliederversammlung zu 

folgenden Vorhaben und beantragt die Übernahme der Kosten: 

Schulbanner zur Außendarstellung der Schule: 

Die geplante Visualisierung der EHS konnte zwischenzeitlich weiter konkretisiert werden. Es soll ein 

vom Straßenraum aus gut einsehbares Banner (3m x 5m) mit dem durch den Kunstkurs erarbeiteten 

neuen Schullogo am Schulgebäude angebracht werden. Die Rückmeldungen seitens des Schulamtes 

und der SGB sowie der Unteren Denkmalschutzbehörde sind durchweg positiv. Die endgültige 

Abstimmung über das Design des neuen Logos steht kurz bevor. Frau Frankholz nimmt die Hinweise 

zur Optimierung des geplanten Logos, die die Mitgliederversammlung während der Sitzung 

erarbeitet hat, gerne auf. 

Hinweis von Frau Broch (ehem. Schatzmeisterin des Fördervereins): Abklärung des geplanten Designs 

mit dem Presse- und Kommunikationsbüro der Stadt Bonn bevor ein Auftrag erteilt wird. 

Die Kosten belaufen sich inkl. Montage und Hubwagen auf 2.725,10 Euro (Angebot der Fa. Neon 

Hepler). 
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Der vorstehende Antrag wird von der Mitgliederversammlung unterstützt. Der Übernahme der 

Kosten durch den Förderverein wird mit einer Enthaltung zugestimmt. Die Schule wird flankierend 

die Sparkasse Köln-Bonn, die Raiffeisenbank sowie die Sparda Bank um finanzielle Unterstützung 

bitten.  

 

Geburtstagsfeier 150 Jahre Emilie Heyermann am 5. Mai 2018 

Die Schulleitung beantragt die Übernahme der Kosten für die Anschaffung von zwei neuen 

Pflanzkübeln im Eingangsbereich der Schule. 

Frau Sinke, ehem. Schulleiterin der EHS übernimmt die Kosten für die Anschaffung. Der Förderverein 

sowie die Schule danken Frau Sinke für diese großzügige Spende. 

Darüber hinaus beantragt die Schulleitung die Übernahme der Kosten für die Einladungskarten für 

die Feierlichkeiten zu Ehren der Schulgründerin in Höhe von 195,95 Euro. 

Schulleitung und Förderverein einigen sich darauf, dass die Kosten vollumfänglich von der Schule 

getragen werden. 

 

Chemie-AG: 

Die Chemie-AG benötigt 20 Laborkittel aus Baumwolle, die Kosten belaufen sich auf rd. 315,- Euro 

Der vorstehende Antrag wird von der Mitgliederversammlung unterstützt. Der Übernahme der 

Kosten durch den Förderverein wird einstimmig zugestimmt. Die Schule prüft, ob eine 

Kostenreduzierung möglich ist. 

 

Garten-AG: 

Die Garten-AG benötigt Arbeitsmaterial (Handschuhe, Gartenscheren, Besen, Harken etc.), die 

Kosten belaufen sich auf ca. 210 Euro. 

Der vorstehende Antrag wird von der Mitgliederversammlung unterstützt. Der Übernahme der 

Kosten durch den Förderverein wird einstimmig zugestimmt.  

 

Plexiglastafel Joint he Pipe  

Die Schulleitung beantragt die Anschaffung einer Wandtafel aus Plexiglas, auf der das Projekt Joint he 

Pipe erläutert wird; ein Kostenvoranschlag wurde noch nicht eingeholt. 
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Der Förderverein stellt den Antrag der Schule zurück bis zur nächsten Vorstandssitzung und bittet die 

Schulleitung um Konkretisierung des Vorhabens. 

Kure: 

Die Schulleitung beantragt die Übernahme der Kosten für ein Messingschild für die Bronzefigur im 

Eingangsbereich. Ein möglicher Kostenrahmen konnte noch nicht genannt werden, außerdem sind 

die Rahmenbedingungen (Einwilligung Künstler, SGB und Schulamt) noch nicht geklärt. 

Der Förderverein stellt den Antrag der Schule zurück bis zur nächsten Vorstandssitzung und bittet die 

Schulleitung um Konkretisierung des Vorhabens. 

 

Historie Film Fachschaft Englisch: 

Die Englisch-Fachschaft hätte gerne Filmmaterial angeschafft über die Geschichte Englands; Kosten: 

50 – 60 Euro. 

Die Schulleitung übernimmt die Kosten für die Anschaffung. 

 

Anschaffung einer Sitzgruppe und PC-Halterungen: 

Die Schulleitung erneuert ihren Antrag auf Anschaffung einer Sitzgruppe (Kosten ca. 1.250 Euro) und 

PC-Halterungen (Kosten: unbekannt). 

Der vorstehende Antrag wird von der Mitgliederversammlung grundsätzlich unterstützt. Eine 

Übernahme der Kosten durch den Förderverein muss aber aus finanziellen Erwägungen zunächst 

zurückgestellt werden.  

 

Zu TOP 9: Verschiedenes 

Es liegen keine weiteren Eingaben vor. 

 

Termine: 

Die nächste Vorstandssitzung findet am 10. Oktober 2018 um 19.00 Uhr in der Teestube der Emilie 

Heyermann Realschule statt. 

 

Sitzungsende: 21.40 Uhr 
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Ort, Datum       Unterschrift Schriftführerin 

 

 

             

Ort, Datum       Unterschrift 1. Vorsitzender 


